



# Die "Union des femmes divorcées" (UNIFED)

Die UNIFED wird auf Privatinitiative hin gegründet. Mitte Mai 1977 findet auf Veranlassung von Mme Frieden ein Aufruf an geschiedene Frauen statt, sich zu treffen zwecks Gründung einer Vereinigung, die die Interessen von Geschiedenen verteidigen soll. Sind es im Anfang nur drei selbstbewußte Frauen, so vergrößert sich diese Zahl rasch nach mehreren Aufrufen durch Presse und Radio.

Die Gesellschaft gibt sich den Namen: UNIFED: Union des Femmes Divorcées. Unter Mme Frieden als Präsidentin erscheinen die Statuten am 3.11.1978 im Memorial. Artikel wie: "Geschiedene Frauen greifen zur Selbsthilfe!" werden in allen Tageszeitungen veröffentlicht. Eine Unterredung mit Familienminister B. Berg findet statt zwecks materieller Unterstützung.

Die Frage einer permanenten Kontaktstelle drängt sich auf. Durch die Stadt Luxemburg wird der Assoziation in der rue Beaumont auf Nr. 1 C, ein Büro zur Verfügung gestellt, wo eine Beratungsstelle geöffnet wird für geschiedene Frauen, die als Porteuverte seit Herbst 1977 funktioniert.

Eine große Informationsversammlung wird organisiert mit Hilfe von Justiz-, Familien- und Arbeitsministerien. Ein innerer Aufbau drängt sich notgedrungen auf.

Um für mehr Publizität zu sorgen und um bessere Kontakte zu pflegen, wird ein Mitteilungsblatt gedruckt, das man "UNIFED Information" nennt. Dieses wird gratis an alle Mitglieder verschickt. Es ist einbegriffen im Mitgliedspreis, der 200 F pro Jahr beträgt. Dieser Beitrag kann zu Anfang des beginnenden Kalenderjahres auf das CCP Nr. 56885-43 der UNIFED überwiesen werden. Ehrenmitglieder können ab 100 F der Gesellschaft ihre Sympathie bekunden und auf Wunsch das Informationsblatt erhalten.

Telefonische Beratung an allen Mittwochnachmittagen während den Bürostunden, ausgenommen in den Ferien. Das Komitee hat Plakate drucken lassen mit den Öffnungszeiten. Auch Rendez-vous können festgehalten werden unter der Nr. 298 88.

Als sich die Frage stellt, geschiedene Männer als aktive Mitglieder aufzunehmen, entscheidet das Komitee,

einstweilen keine Änderung der Statuten vorzunehmen, da diese besonders im Interesse von Frau und Kindern geschrieben wurden. Bis jetzt ist dies ein Aufgabenbereich, der von allen Komiteemitgliedern mehr als den vollen Einsatz verlangt.

A.E.

## QUELS CONSEILS L'UNIFED PEUT-ELLE DONNER?

En dehors des vacances les contacts se font chaque mercredi (excepté en cas de maladie ou en cas d'inconvenance personnelle)

- a) par téléphone en vue d'un rendez-vous
- b) de préférence par visite au bureau de 1230 à 19 heures au Nr 11 C, rue Beaumont, Luxembourg.

Quant à la nature des conseils donnés, les personnes engagées à la permanence prennent soin d'élaborer ceux-ci à fur et à mesure de leurs possibilités et des nécessités qui se présentent: problèmes de placement d'enfants, problèmes de chômage, de recyclage, de pension alimentaire pour la femme et pour les enfants, pension d'invalidité et de handicapé, problèmes de caisse de maladie, d'allocation familiale, d'impôts. Les conseils sont donnés par l'intermédiaire des services sociaux et administratifs existants.

Pour beaucoup de femmes c'est un soutien moral que de savoir que d'autres ont passé par les interminables moments d'attente, de dépression, d'insécurité d'incompréhension devant la lenteur et la complexité de l'appareil administratif et juridique.

En ce qui concerne le choix d'un avocat, aucune influence n'est exercée sur la personne qui vient demander conseil. Elle est libre de retenir elle-même son choix.

Tous les conseils, services et démarches sont gratuits.

Le comité a étendu le secret professionnel sur tous les membres du comité, en ce qui concerne la permanence. En cas de problèmes et de difficultés, les personnes engagées, peuvent exposer ceux-ci devant le comité qui prendra une décision.

Le divorce n'est pas considéré comme premier remède à une discorde de ménage. Si nécessité il y a, on fait comprendre que pour gagner son divorce, une préparation méticuleuse est de rigueur.